



Royaume du Maroc



Ministère de l'Équipement,
du Transport, de la Logistique et de l'Eau



Marrakech, Palmeraie Conference Center, Room Oliveraie

Lundi 30 septembre

14.00-16.30: Atelier de travail sur le thème Coopération du 9^e Forum mondial de l'eau – Réunion des réseaux régionaux des organismes de bassin

Objectifs :

Cette session réunit, autour des animateurs des réseaux régionaux du RIOB, plusieurs types d'acteurs intéressés par le thème Coopération retenu parmi les 4 grandes priorités du 9^e Forum Mondial de l'Eau (Dakar, 2021). Cette thématique recouvre non seulement la prévention des conflits, mais aussi la promotion de la coopération et les outils communs à mettre en place.

L'atelier, qui réunira entre 50 et 100 personnes, a pour but :

- de partager les conclusions de la réunion de lancement du 9^e Forum Mondial de l'Eau (Dakar, 20 juin 2019),

Monday 30th, September

14:00-16:30: Workshop on the priority Cooperation for the 9th World Water Forum – Meeting with INBO's regional networks

Goals:

This session gathers, around the INBO regional networks' facilitators, several types of stakeholders interested in the Cooperation theme selected among the 4 main priorities of the 9th World Water Forum (Dakar, 2021). This topic covers not only conflict prevention, but also promotion of cooperation, and common tools.

The workshop, which will gather between 50 and 100 people, aims to:

- share the conclusions of the kick-off meeting of the 9th World Water Forum (Dakar, 20 June 2019),

DOCUMENT DE TRAVAIL – DRAFT PROGRAMME

<p>- de recueillir les témoignages d'organismes de bassins et des réseaux régionaux en matière de coopération, - de croiser les expériences entre participants issus d'organismes de bassins ou d'autres structures, - de recueillir les réactions et les propositions des réseaux régionaux d'organismes de bassin, - de préparer ainsi la mobilisation des organismes de bassin dans le cadre de la préparation du Forum.</p> <p>Il se nourrira donc des deux grands thèmes retenus à l'issue de la session de Dakar : coopération transfrontalière et infrastructures partagées d'une part, et d'autre part le dialogue multiacteurs et la coopération dans le cadre de la mise en place de l'approche de gestion intégrée des ressources en eau (GIRE) à l'échelle du bassin hydrographique.</p> <p><u>Déroulement</u></p> <p><u>Maître de cérémonie</u> : Eric Tardieu, secrétaire général du RIOB</p> <p><u>Introduction</u> (5') : Dr. Jorge Eugenio Barrios Ordoñez, CONAGUA, Présidence Mondiale du RIOB</p> <p><u>Présentation du thème Coopération en vue du 9^e Forum Mondial de l'Eau</u> : M. Fawzi Bedreddine, OMVS</p> <p><u>Session 1 : coopération transfrontalière et infrastructures partagées</u> (60')</p> <ul style="list-style-type: none">· Modérateur de la session 1 : M. Lupercio Zioldo Antonio, Président du Réseau brésilien des organismes de bassin	<p>- collect the testimonies of basin organizations and INBO regional networks in the field of cooperation, - collect reactions and proposals from regional networks of basin organizations, - prepare to mobilize basin organizations in order to contribute to the preparation of the Forum.</p> <p>It will therefore address the two main themes identified at the end of the Dakar session: transboundary cooperation and shared structures, on the one hand, and on the other, multi-stakeholder dialogue and cooperation for implementing the integrated water resources management (IWRM) approach in river basins.</p> <p><u>Program</u></p> <ul style="list-style-type: none">· <u>Master of ceremony</u> : INBO Secretary General <p><u>Introduction</u> (5 min) : Dr. Jorge Eugenio Barrios Ordoñez, CONAGUA, INBO Presidency 2016-2019</p> <p><u>Presentation of the Cooperation topic in preparation of the 9th World Water Forum</u> (15 min): M. Fawzi Bedreddine, OMVS</p> <p><u>Session 1 : transboundary cooperation and shared infrastructures</u> (60min)</p> <ul style="list-style-type: none">· Moderator of session 1 : Mr. Lupercio Zioldo Antonio, President of the Brazilian Network of Basin Organizations (REBOB), Permanent Technical Secretary of the Latin American Network of
---	---

<p>(REBOB), Secrétaire technique permanent du Réseau latino-américain des organismes de bassin (RELOB) et gouverneur honoraire du Conseil Mondial de l'Eau (CME)</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Panéliste 1 : M. Timo Jokelainen, Président de l'Euro-RIOB 2019-2020, Président des Commissions sur les eaux transfrontières entre la Finlande et la Suède et entre la Finlande et la Norvège, 2. Panéliste 2 : Mr Jean-Marie Nibirantije, Directeur Exécutif, Autorité du Lac Tanganyika 3. Panéliste 3 : Dr Iuliia Merzlikina, Réseau des Organismes de Bassin d'Europe de l'Est, Caucase et Asie Centrale, Russie 4. Panéliste 4 : Mr Komlan Sangbana, Secrétariat de la Convention sur l'eau, UNECE 5. Panéliste 5 : Mr Abderahim Birémé Hamid, Secrétaire Exécutif, Autorité de Bassin du Niger <p>· Questions/réponses avec l'assistance</p> <p><u>Session 2 (55') : dialogue multiacteurs et coopération dans le cadre de la mise en place de la GIRE par bassin</u></p> <p>· Moderateur de la session 2 : M. Pascal Berteaud, Président, Office International de l'Eau (OIEau)</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Panéliste 1 : M. Ramiro Martinez, Secrétaire du Réseau Méditerranéen des Organismes de Bassin (REMOB) 2. Panéliste 2 : M. Francisco Lahóz, Secrétaire Exécutif, Consortium du bassin du Piracicaba, Capivari and Jundiaí 	<p>Basin Organizations (LANBO) and Honorary Governor of the World Water Council</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Panelist 1: Mr Timo Jokelainen, Europe-INBO President 2019-2020, Chair of both the Finnish-Swedish Transboundary River Commission and the Norwegian-Finnish Commission on Transboundary Waters, 2. Panelist 2 : Mr Jean-Marie Nibirantije, Executive Director, Authority of Lake Tanganyika 3. Panelist 3 : Dr Iuliia Merzlikina, Eastern Europe, Caucasus and Central Asia Network of Water Organizations, Russia 4. Panelist 4 : Mr Komlan Sangbana, Water Convention Secretariat, UNECE 5. Panelist 5 : Mr Mr Abderahim Birémé Hamid, Executive Secretary, Niger Basin Authority <p>· Questions/answers with all the participants</p> <p><u>Session 2 (55 min): multi-stakeholder dialogue and cooperation in IWRM implementation in river basins</u></p> <p>· Moderator of session 2 : M. Pascal Berteaud, President, International Office for Water (IOW)</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Panelist 1: Mr. Ramiro Martinez, Secretary of the Mediterranean Network of Basin Organizations (MENBO) 2. Panelist 2: M. Francisco Lahóz, Secrétaire Exécutif, Consortium du bassin du Piracicaba, Capivari and Jundiaí Panelist
--	---

DOCUMENT DE TRAVAIL – DRAFT PROGRAMME

<p>3. Panéliste 3 : M. Ramarosandratana, Directeur Général de l'Eau, de l'Assainissement et de l'Hygiène, Ministère de l'Energie, de l'Eau et des Hydrocarbures, Madagascar</p> <p>4. Panéliste 4 : M. Mhamed El Fasskaoui, Directeur Général, Agence du bassin hydraulique Souss-Massa et Drâa</p> <p>5. Panéliste 5 : Mme Elena Tuchiu, Directrice de l'Administration Nationale de l'Eau « APELE ROMANE », Roumanie</p> <p>· Questions/réponses avec l'assistance</p> <p>Conclusion (10') M. Adboulaye Sene, Co-Président du Comité International de Préparation du 9^e Forum Mondial de l'Eau</p>	<p>3. Panelist 3: M. Ramarosandratana, General Director for Water, Sanitation, Ministry for Energy, Water and Fossil Fuels, Madagascar</p> <p>4. Panelist 4 : M. Mhamed El Fasskaoui, Director General, Hydraulic Basin Agency Souss-Massa and Drâa, Morocco</p> <p>5. Panelist 5 : Mrs Elena Tuchiu, Director of « APELE ROMANE », Romania</p> <p>· Questions/answers with all the participants</p> <p>Conclusion (10 min) Mr Adboulaye Sene, Co-chair of the International Steering Committee of the 9th World Water Forum</p>
---	---